

Drogenschnelltest bei Polizeikontrollen - Deine Rechte im Überblick

Polizeikontrollen sind ein integraler Bestandteil des Straßenverkehrs in Deutschland und dienen der Sicherheit aller Verkehrsteilnehmer. Besonders bei Alkohol- und Drogentests herrscht jedoch Unsicherheit über die eigenen Rechte.
Dieses Whitepaper klärt auf.



1

Was ist ein Drogenschnelltest und wann wird er durchgeführt?

Ein Drogenschnelltest ist ein Urin- oder Speicheltest, der den Konsum bestimmter Substanzen wie Cannabis, Amphetaminen, Kokain oder Opiaten nachweisen soll.

Er wird angewandt, wenn bei einer Verkehrskontrolle der Verdacht **nach 81 und 81a StPO auf Drogenkonsum** besteht, beispielsweise durch auffälliges Fahrverhalten oder körperliche Symptome. Ein **positiver Test muss durch einen Bluttest bestätigt werden.**

Gesetzliche Grundlagen

Das Straßenverkehrsgesetz (StVG) und das Betäubungsmittelgesetz (BtMG) sind die zentralen rechtlichen Grundlagen. Laut § 24a StVG ist das Fahren unter Drogeneinfluss verboten.

Die Polizei darf bei begründetem Verdacht einen Drogentest durchführen. Ein solcher Verdacht kann durch Symptome wie rote Augen oder zitterige Hände entstehen. Ein Test ohne konkreten Anlass ist unzulässig.

2



Konsequenzen eines positiven Drogenschnelltests

Ein positives Ergebnis kann zu einer Blutprobe, einem Strafverfahren, Geldstrafen, Punkten in Flensburg oder dem Entzug der Fahrerlaubnis führen. In schweren Fällen sind Haftstrafen oder eine medizinisch-psychologische Untersuchung (MPU) möglich.

Schutz vor polizeilicher Willkür: Deine Rechte

In Deutschland müssen die Rechte der Bürger respektiert werden. Bei einer Drogenkontrolle hast du:

- Das Recht, den Grund für die Kontrolle und den Test zu erfahren.
- Das Recht auf einen Anwalt.
- Das Recht, eine Beschwerde gegen die Beamten einzureichen.
- Das Recht auf einen zweiten Test bei Zweifeln am Ergebnis.

Verstöße gegen diese Rechte können zur Unverwertbarkeit der Beweise führen.



3

Verhaltenstipps bei einer Drogenkontrolle

- Bleibe ruhig und höflich.
- Halte alle Dokumente bereit.
- Frage nach dem Grund für den Test.
- Überlege, ob du einen Anwalt hinzuziehen möchtest.
- Bei Zweifeln am Testergebnis verlange einen zweiten Test.

4



Die richtige Interaktion ist entscheidend

Polizeikontrollen und Drogentests sind wichtige Instrumente zur Sicherung des Straßenverkehrs. Als Bürger ist es jedoch essentiell, die eigenen Rechte zu kennen und sich entsprechend zu verhalten.

Dieses Whitepaper dient als Leitfaden, um informiert und sicher durch den Straßenverkehr zu navigieren.